Initiative Baukultur Eifel

Zeitgemäßes Bauen im Eifelkreis Bitburg-Prüm. Eine Aktion des Eifelkreises und der Architektenkammer Rheinland-Pfalz. www.eifel-baukultur.de







Foto oben und Mitte: Die Wanderausstellung LandLuft zeigt auf großformatigen Plakaten die Siegergemeinden des Baukulturpreises und die Menschen, die hinter den Initiativen und Projekten stehen, Fotos: © LandLuft Verein zur Förderung von Baukultur in ländlichen Räumen

Foto unten: Im Zentrum Baukultur im Brückenturm in Mainz ist die Präsentation von 30. Januar bis 21. Februar 2014 zu Gast. Foto: Kristina Schäfer, Mainz







LandLuft - Wanderausstellung

Die Wanderausstellung "LandLuft Baukultur-Gemeindepreis 2012" ist auf einer Reise quer durch die Bundesrepublik, um auf den Wert von Baukultur in ländlichen Regionen aufmerksam zu machen. Die hoch gelobte Ausstellung aus Österreich zeigt auf großformatigen Bildern die innovative Baukultur der Siegergemeinden und vor allem die Menschen dahinter. Die "Best Practice"-Beispiele der Ausstellung sollen Gemeinden zu Nachahmern machen und Bürger und Bürgerinnen motivieren, aktiv an der Baukultur teilzunehmen.

Die Ausstellung wird am 30. Januar, um 18:30 Uhr – begleitet von Präsentationen und Diskussionsrunden eröffnet und ist bis zum 21. Februar 2014 im Zentrum Baukultur Rheinland-Pfalz zu sehen.

Bereits zum zweiten Mal nach 2009 werden mit dem "LandLuft Baukulturgemeinde-Preis" Kommunen für ihren innovativen Umgang mit ihrer jeweiligen baukulturellen Tradition und Gegenwart ausgezeichnet - und das aus Sicht der Menschen in den jeweiligen Kommunen. Nach Auskunft der Initiatoren steht weniger das "schöne" Bauwerk im Zentrum. Wichtiger sei die Art und Weise, wie es entstanden ist, wie es sich auf die Herausforderungen des jeweiligen Ortes einlasse, welche Personen auf welche Weise den Planungsprozess mitbestimmt haben. Gesucht wurden erfolgreiche und zur Nachahmung anregende Initiativen aus allen Bundesländern, die im Zuge von Bauprojekten auf die wichtigen Bedürfnisse ihres Ortes eingehen.

Der Verein LandLuft www.landluft.at fördert seit 1999 aktiv die Baukultur in ländlichen Räumen und kooperiert mit gleich gesinnten Expertlnnen aus unterschiedlichen Fachbereichen: Raumplanung, Kunst und Kultur, Architektur und Landschaftsplanung, Politik, Verwaltung, Medien und Wirtschaft.

Die Siegergemeinde Baiersbronn wird im Rahmen der Ausstellungseröffnung stellvertretend vorgestellt. "Die Gemeinde kämpft mit Demographie und ein signifikanter Teil der 25- bis 35-Jährigen zieht aus der Gemeinde weg. Im Moment ist das Baiersbronner "Unterdorf" Teil eines Ortskernsanierungsgebietes, und die Frage nach den richtigen Strategien im Umgang mit der Altbausubstanz sowie städtebaulichen und programmatischen Strategien stellen sich. Dem will die Gemeinde mit dem Standortmarketing "Baiersbronn 2020" begegnen und ein Teil dieses Projektes ist auch die Baukulturinitiative", so Architekt Jörg Finkbeiner, der am 30. Januar in Mainz dabei sein wird.

Das Beispiel der Ausstellung "LandLuft Baukultur-Gemeindepreis" zeigt einmal mehr, dass die Initiative Baukultur Eifel an einem hochaktuellen Thema arbeitet - einen Besuch in Mainz rechtfertigt es allemal...

Weitere Informationen finden Sie auf www.zentrumbaukultur.de oder unter www.die**architekten.org.**



Diese Publikation wird im Rahmen des Entwicklungsprogramms PAUL unter Beteiligung der Europäischen Union und des Landes Rheinland-Pfalz, vertreten durch das Ministerium Umwelt, Landwirtschaft, Ernährung, Weinbau und Forsten Rheinland-Pfalz, gefördert.